

SCHLOSSANLAGE SCHWARZBURG



Schwarzburg,
Landkreis Saalfeld-Rudolstadt

Kaisersaal, Ansicht von Süden



Fassadendetail



Fassadendetail

In weiteren Bauabschnitten erfolgte die Außenrestaurierung und Dacherneuerung des Kaisersaalgebäudes. Dieser Teil der Schlossanlage war ursprünglich als Orangerie konzipiert, wurde mit der Erhebung des Geschlechts in den Reichsfürstenstand aber für höfische Zeremonie und Repräsentation umfunktioniert. Das in den Akten als Garten- oder Lusthaus bezeichnete Gebäude war von den Bränden 1595 und 1726, die große Teile der einstigen Burganlage zerstört hatten, verschont geblieben.

Des weiteren erfolgte der Umbau und die Modernisierung des Forsthauses mit vier Wohnungen und die Instandsetzung der historischen Stützmauern entlang der Schloßstraße und der Gartenterrasse.



Stützmauer



Forsthaus, Ansicht von Osten

Bauherr: Thüringer Landesamt
für Denkmalpflege und Archäologie /
Stiftung Thüringer Schlösser und Gärten
Bauzeit: 1992-2001